



**Einreicher:**

Stadtverordneter Dr. Scharfenberg, Fraktion DIE LINKE

**Betreff:**

Kosten Stadtkanal

Erstellungsdatum: 16.02.2022

Freigabedatum:

Datum der Sitzung: 02.03.2022

**Anlass des Auskunftersuchens gem. § 29 Abs. 1 BbgKVerf.:**

Mit einer unmittelbar nach der Bundesgartenschau erstellten Machbarkeitsstudie (Drucksache 02/SVV/0370) sind im Jahr 2002 Kosten für die Wiedergewinnung des Stadtkanals in Höhe von 65,7 Millionen Euro festgestellt worden.

Ich frage den Oberbürgermeister:

**Wie sind die 2002 festgestellten Kosten für die Wiedergewinnung des Stadtkanals in Höhe von 65,7 Millionen Euro aus heutiger Sicht zu bewerten?**

Die Machbarkeitsstudie aus dem Jahr 2002 gibt noch immer einen aussagekräftigen Überblick über historische Daten des Stadtkanals und den Zustand der Stadträume. Wie die damals bezifferten Kosten von 65,7 Mio. € heute zu bewerten sind, kann aktuell nicht abschließend beantwortet werden.

Die Stadt Potsdam hat weiterhin das Ziel, die Wiedergewinnung des Potsdamer Stadtkanals zu befördern. Dabei werden die Themen Klimaschutz und Lebensqualität in der Stadt im Vordergrund stehen.

Die Räume entlang des historischen Stadtkanals sollen nachhaltig und im Sinne der Allgemeinheit gestaltet werden. Hierzu ist eine Bürgerbeteiligung geplant, um die Wünsche und Bedürfnisse der Bürgerinnen und Bürger bei der Planung und Gestaltung der Stadträume u.a. im Zusammenhang mit dem Thema „Wasser in der Stadt“ zu berücksichtigen. Ein für die kommenden Wochen geplanter studentischer Workshop soll den Auftakt zur Diskussion mit der Stadtgesellschaft bilden.

\_\_\_\_\_  
Unterschrift

Fortsetzung auf der nächste Seite

Internationale Architektur-Studierende sollen über Teilbereiche des Stadtkanals in der Potsdamer Innenstadt nachdenken und erste Ideen für eine zeitgemäße städtebauliche Lösung erarbeiten. Die tatsächliche Form und Ausprägung des Stadtkanals, zusammen mit erforderlichen Brücken und Freiräumen, kann erst auf Grundlage der Beteiligung und darauf aufbauender weiterer planerischer Untersuchungen und Gutachten gedacht werden. Die Ergebnisse entscheiden über die tatsächlichen Kosten des Projektes.